

SCANNER

Pourquoi cet examen vous a-t-il été prescrit ?

À l'aide de rayons X, cet appareil permet de réaliser des images en coupe du corps humain. Les renseignements apportés par cet examen sont très souvent déterminants pour porter un diagnostic précis.

Quelles précautions devez-vous prendre pour cet examen ?

Cet examen est déconseillé dans les conditions suivantes :

- vous êtes allergique aux produits iodés ou à certains médicaments ;
- vous souffrez de maladies bronchospastiques (asthme,...) ;
- vous êtes enceinte ou susceptible de l'être ou vous allaitez.

Si vous vous sentez concerné-e par l'un des points précédents, **avertissez-en la secrétaire lors de la prise de rendez-vous ainsi que le technicien avant de commencer l'examen.**

Avant l'examen

Présentez-vous au guichet de la radiologie. Munissez-vous de :

- la prescription de l'examen par votre médecin ;
- votre dossier radiologique (radiographies, scanner, IRM,...) si vous en avez un.

Pendant l'examen

Seul-e dans la salle d'examen, vous serez allongé-e sur le dos sur une table qui se déplace dans un large anneau. L'équipe se trouve derrière une vitre et peut communiquer avec vous grâce à un micro. Elle vous voit, vous entend pendant tout l'examen et peut intervenir à tout instant.

Selon la zone étudiée, vos bras seront le long du corps ou derrière la tête. Pour la qualité des résultats, votre coopération est importante. Vous devez essayer de rester immobile. Dans certains cas, nous vous demanderons, à l'aide du micro, d'arrêter de respirer pour quelques secondes. Selon l'examen, vous recevrez un produit de contraste par intraveineuse dans le pli du coude, vous devrez boire une boisson ou aurez un lavement.

Après l'examen

Si une injection de produit de contraste est réalisée, buvez beaucoup d'eau après l'examen.

En pratique

Dois-je être à jeun ? Uniquement dans le cas de scanner du thorax, de l'abdomen du cou et du crâne.

Combien de temps dure l'examen ? 10 minutes maximum.

Est-ce douloureux ? L'examen est indolore, à part l'éventuelle pose du cathéter (petit tuyau souple) pour l'injection du produit de contraste iodé ainsi que du médicament s'il est nécessaire.

Faut-il être accompagné-e ? Ce n'est pas nécessaire.

Quand obtient-on les résultats ? Les résultats sont envoyés au médecin demandeur de l'examen. S'il fait partie du réseau EpiCURA, il pourra en disposer en quelques heures. Si ce n'est pas le cas, il recevra les résultats endéans les deux à trois jours.

Ai-je besoin d'un arrêt de travail ? Ce n'est pas nécessaire.

Quels sont les risques ? Comme pour tous les examens radiologiques, le scanner comporte une légère irradiation mais celle-ci est limitée au minimum pour permettre un diagnostic correct. N'oubliez toutefois pas de nous prévenir si vous êtes enceinte ou susceptible de l'être.

Dans tous les cas, si vous avez une question, n'hésitez pas à la poser au moment de prendre votre rendez-vous ainsi qu'au technologue qui vous prendra en charge avant de commencer l'examen.